

PRECIOS DE SUSCRICION.

Pago adelantado.

A LAS DOS EDICIONES — En Murcia, 20 rs. y 20 trimestre; fuera, 25. Trimestre; por comisionado, 25. En Ultramar y extranjero, 40.  
A LA EDICION SEMANAL SOLA. — En Murcia, 6 rs. semestre; fuera, 8. Con dibujos un real mas al mes.

# LA PAZ DE MURCIA,

EDICION DIARIA

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Linea de anuncios, de 1 a 6 dias, a 50 ctms. cada dia, por 7 dias a 41, por 8 a 40, por 9 a 37, por 10 a 34, por 11 a 32 y de 12 en adelante a 30. A los suscritores de trimestre la mitad de dichos precios. Para puellos, comunicados, avisos oficiales o de defuncion, etc., rigen otros precios.

NÚMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OPICINAS. CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55

REGALO

á los suscritores de tres meses.

Con objeto de hacer un obsequio á nuestros abonados, hemos adquirido cierto número de ejemplares de las siete novelas que bajo el título de *Las siete virtudes* se han publicado recientemente en un tomo de 640 páginas en cuarto, adornadas con diez láminas, y cuya obra cuesta 20 rs. Los suscritores de LA PAZ que lo sean ó se inscriban por tres meses á lo menos, recibirán en el acto de PAGAR el recibo, si lo hacen en la administracion de nuestro periódico y añaden 10 reales mas, un ejemplar de dichas siete novelas. Como no son muchos los ejemplares pedidos, los que deseen obtenerlos no deben detenerse en adquirirlos.

SECCION OFICIAL.

Se ha resuelto por el ministerio de Hacienda que se consigne como medida general que las muselinas de algodón bordadas, bien sean á máquina ó bien por el nuevo sistema de máquina telar, con hilos independientes de la urdimbre y trama del tejido, pero sin que su labor sea formada con otra segunda trama, como los brochados, se consideren comprendidas en la cuarta clase del arancel especial de algodón; debiendo seguir adelantando por la tercera las muselinas caídas, labradas y brochadas al telar.

El dia 17 de junio se celebrará en las salas consistoriales de Casaparra la subasta de 150 cargas de esparto.

El dia 16 del mismo se subastará en las salas consistoriales de Moratalla 3,000 cargas de esparto.

El dia 22 del mismo se celebrará remate en las salas consistoriales de Cieza de 2,645 kilogramos de esparto.

Desde el dia 1.º de junio las horas de oficina, en las dependencias del Estado, de la administracion civil y económica, serán desde las 8 de la mañana á las 2 de la tarde.

## LA PAZ DE MURCIA.

El *Amigo del pais que no es de esta Económica*, (como otros muchos) ha vuelto á favorecernos con sus interesantes escritos sobre agricultura. A continuacion insertamos el que nos acabá de remitir, y agradeceremos continúe hasta dar fin á la materia. Dice así:

«Antes de ocuparnos de nuestro tratado de agricultura, felicitémonos como amigos de LA PAZ, porque sus columnas van á contener las cartas de *Un loco*, cuyas facultades investigadoras son muy superiores segun demuestra su primera carta que acabamos de leer con mucho gusto.

Nosotros desde nuestro humilde lu-

gar te saludamos ¡oh Loco! que con tan graciosa malicia te has dado este nombre, á imitacion de Pitágoras que por modestia se llamó Filósofo. Bien venido seas como escritor público, ¡oh tú, nuevo Plauto! que así queremos llamarte nosotros, porque nos ha parecido hallar en ti alguna semejanza con aquel sabio de quien se cuenta que de dia trabajaba para ganar su vida y de noche escribía sus célebres obras. Bien venido eres, no lo dudes, porque no puede menos de ser apreciado como escritor quien posee juicio tan exquisito. Tambien hemos visto en LA PAZ un suelto que ha despertado nuestra antigua mania de asociaciones, tan importante en la vida de las naciones y tanto mas necesarias en la nuestra cuanto que su atraso en todo es desgraciadamente mas notable. Lástima es que carezcamos de este poderoso agente de riqueza y prosperidad, medio asimismo interesante, sino único, de adquirir costumbres y educacion liberales para poder ejercitar amplia y libremente como es debido la accion municipal y provincial. Pero ceptos quedos, y no andemos por curvas y transversales, que nos podemos estraviar. Vamos á nuestro propósito.

De la cebada.

A pesar de la preocupacion que en algunas provincias hay contra el pan de este cereal, prefiriéndole otros que son sin disputa menos gratos al paladar y mal sanos, convienen los agrónomos que es el grano primero que cultivó el hombre para hacer pan. Hay en esta semilla sus variaciones como en el trigo, y tan distintas entre sí, que los no inteligentes pudieron tomarlas por especies diversas. Es uno de los granos mas útiles en la economia doméstica: entre nosotros se aplica una gran parte para la manutencion de las caballerías, pero en los países del Norte son destinadas las cebadas para la fabricacion de cerveza, aguardientes, vinagres y otras cosas. Naciones enteras hay que se sustentan de pan de cebada por ser el mas sano, y en nuestras mesas comemos este grano en algunas pastas finas. Las circunstancias mas esenciales que manifiestan la buena calidad de la cebada son: el grano nutrido y de color de caña algo lustroso, el grano rojo el que tiene rabillo ó aparece manchado de negro, es malo para sembrar. La cebada que reúne los caracteres de una buena granazon y tiene algun tanto arrugada la cascarrilla ó gluma, es la mas nutritiva para los ganados.

No hay simiente, sea de la clase que quiera, que no agradezca sobremedida la renovacion, pero ninguna como la cebada. La que se coge en terrenos ligeros, y se siembra en los de miga y pingües, producea por experiencia espigas que maduran con anticipacion á las que provienen de granos cogidos y sembrados en terrenos pingües; y acontece con frecuencia que el grano criado en estos, y se

siembran en otros ligeros, producen granos mas recios — *El Amigo del pais que no es de esta Económica.*  
(Se continuará.)

Los guardias rurales Julian Hernandez Gil y Andrés Diaz Garcia acabán de prestar dos importantes servicios: el primero, y que merece mayor elogio, fué salvar la vida á Josefa Roca Moreno, jóven de 19 años, vecina de la Hera-alta, que habia caido á un pantano de dos y medio metros de profundidad; el segundo ha sido capturar y poner á disposicion del juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral al paisano José España Martínez, vecino del partido de Nouduermas. Ambos guardias pertenecen á la primera compañía, primera brigada de esta capital.

El «Diario mercantil» de Valencia publica el siguiente anuncio en su número correspondiente al 26 del corriente, el cual nos ha extrañado:

«Las personas que quieran incorporarse de un niño de tres años y medio de edad, robusto y hermoso, hijo de buenos padres, que le puedan dar buena educacion, se dará con escritura: darán razon en la lechería, calle de Timoneda, frente á la plaza del Teatro principal.»

Hoy 30 debe salir de Alicante en direccion á esta capital el nuevo gobernador nombrado señor D. Perfecto Manuel de Olalde.

Desde el 25 del corriente han sido dados de baja los guardas rurales cuyos haberes se satisfacian por los fondos municipales en razon ha haber empezado á prestar servicio desde ese dia la guardia rural.

En el arsenal de Cartagena está ya concluida de construir, artillada y pronta á hacerse á la mar dentro de quince dias próximamente, la magnífica fragata acorazada de hélice *Zaragoza*. Actualmente se halla haciendo carbon. Es uno de los mejores buques de nuestra armada y de los mas notables del mundo.

Forman parte de la dotacion de artillería común á esta clase de buques, cuatro magníficos cañones del sistema Barrios, cuyo proyectil es esférico macizo y de acero.

El peso de cada pieza es de 12,667 kilogramos, y el del proyectil de 85 kilogramos.

Tambien está próxima á hacerse al mar, ya carenada, la fragata blindada *Numancia* que tan brillante papel hizo en la última campaña del Pacífico.

Escribe el «Correo de Aragon» que segun sus noticias, en algunos puntos de la tierra baja se presenta abundantísima la cosecha de la seda, haciéndose ofertas á buen precio. Con esto se mejorará algun tanto la triste situacion de aquella comarca, en don-

de además las lluvias hacen esperar una buena cosecha de aceite y vino.

## GACETILLA.

RECORDADO. A pesar de las advertencias que tenemos hechas, siguen viniendo muchos á nuestras oficinas para pedir noticias de modrizas y sirvientes, y debemos recordar que no teniendo agencia de ese ramo no podemos decir nunca mas que «aquell» que aparezca en nuestro periódico; esto los suscritores pueden leerlo en él, y los no suscritores, que son los que mas acuden á preguntar, pueden, ó mandar comprar números ó hacerse suscritores, pues las noticias las adquirimos con ambos objetos y no el de facilitarlas gratis al primero que llega. Si esta nueva advertencia no fuese bastante, nos veremos precisados á contestar de otro modo al que nos pregunte lo que puede saber por los medios indicados.

ALUMBRADO. Hombre, que oscura está esta calle.

—Pues no es por falta de faroles, que tenemos los antiguos de aceite y los nuevos de gas que son en tuas número.

—Con eso tienen Vds. bastante, aun cuando no los curiendan.

TIENDA DE ABACERIA. La llamada de Parra, sita en el Porche de Verónicas, que se quemó en diciembre último, volverá á abrirse al público desde el domingo próximo, notablemente mejorada y abastecida de todos géneros, distinguiéndose por la buena calidad y precios arreglados de estos. En la misma habrá tambien una tabla de carne de ternera, servida con limpieza en mostrador de mármol, y con alguna economia para el público. No dudamos que este establecimiento, que se hallaba ya muy acreditado obtendrá de nuevo el favor de los compradores y celebremos ver que respecto al despacho de carnes se vaya introduciendo la costumbre que existe en Madrid y otras capitales de provincia mas adelantadas, de expender este necesario artículo en locales independientes.

DIÁLOGO. ¿Me podrá decir V. dónde encontrará una perfumería?

—Sí, señor, vaya V. á la calle de la Platería y al atravesar la plaza de S. Bartolomé la advertirá.

—Ya que es V. tan complaciente, me quiere decir el número ó señas de la casa?

—No lo necesita, el alfato por poco que tenga se lo indicará.

AVISO A LOS OIGOS. A la salida de la calle de S. Nicolás á la de santa Teresa hay roto uno de los adoquines que cubren la alcantarilla.

## VARIEDADES.

### REVISTA DE MADRID.

No puede considerarse ya mas que

como un mero capricho la manía de ser feas con que aun se distinguen algunas mujeres, y la costumbre de envejecer que domina todavía en todas ellas.

Hasta ahora han podido resignarse á los imperiosos mandatos de la naturaleza sometiéndose á las duras condiciones de esa ley que obliga á ser feas á algunas y á envejecer á todas.

Contra lo primero, solo se habían encontrada términos medios, subterfugios, sofismas, cosméticos digámoslo así, empíricos, cuyo éxito no pasaba del exiguo resultado de poner al alcance de las mujeres una hermosura intermitente ó una juventud de pura perspectiva.

En honor de la verdad la química aplicada á la hermosura y á la juventud, no se encontraba á la altura que señala el nivel de nuestros adelantos, porque en vez de cubrir las incorrecciones en que suele incurrir la naturaleza y de ocultar los deterioros con que el tiempo maltrata á las mujeres, solo servía para descubrir la misma necesidad que no acertaba á vencer.

Semejante á la deuda, producto natural del crédito, en vez de decir «esto hay», decía simplemente «todo esto falta.»

El cosmético mas fino, la composición mas esquisita y mas perfecta podían ser comprados por las mujeres, ya en una ya en otra perfumaría, pero es lo cierto que esas maravillosas combinaciones de sustancias químicas hábilmente preparadas se vendían á su vez vendiendo en todas partes á las mismas mujeres que las habían comprado.

La deuda va siempre delante del hombre que la contrae diciéndole á todo el mundo: «este no quiere ser pobre», y en vez de ocultar su miseria, se hace mas que descubrirla.

El cosmético mas acabado va del mismo modo delante de la mujer que lo usa, diciéndole á cuantos la miran: «esta no quiere ser fea», y en vez de ocultar sus defectos los descubre.

No hay mujer que no quiera ser hermosa y no quiera ser joven: esto ha podido sospecharse con mas ó menos fundamento, con mas ó menos excepciones, pero ha adquirido una autenticidad incontestable ya en unas mujeres ya en otras por el testimonio de las afeites.

De manera que las mas esquisitas invenciones de la química en este punto no habían pasado de ser mas que unas desgraciadas tentativas.

La mujer tratando de ocultar delante de su tocador los defectos de su semblante, no hacia mas que descubrir en presencia de las gentes los excesos de sus deseos, y al querer asegurar que era hermosa, solo conseguía advertir que queria serlo.

De esta manera protestaba ante el mundo contra la naturaleza y contra el tiempo, manifestando hacia si misma un desprecio cuya intensidad solo podia medirse por el afán que mostrara en parecer otra.

La cosa no habia pasado de aqui, y por consiguiente las mujeres tenían que resignarse á ser como eran, por la sencilla razon que no habia otro remedio, como si no valieran mas como Dios las ha hecho, que como ellas pretendían hacerse.

Peró es el caso que la dificultad ha llegado á ser vencida, que la na-

turalidad resueltamente derrotada y el tiempo hábilmente esclavizado no tienen ya facultad ni poder para conseguir que una mujer sea fea, como ella no quiera serlo, ni pase de los veinte años, á no ser que por puro capricho se obstine en cumplir cuenta.

Aunque se trata de juventud y de hermosura, permitaseme decir que A. Reynaud ha puesto el dedo en la llaga.

¿Quién es A. Reynaud? Si se le considera por su aspecto exterior, no pasa de ser un hombre segun la naturaleza; si se atiende á su condicion civil, puede afirmarse que es un ciudadano, y si se examina el medio que ha elegido para buscarse la vida, puede presumirse que sea un perfumista.

Mas si dejamos la superficie para penetrar en el fondo, si apartamos al hombre, al ciudadano y al perfumista, nos encontramos con un genio.

A. Reynaud es una de esas inteligencias extraordinarias y poderosas que aparecen de vez en cuando sobre la tierra para iluminar con un solo rayo de luz toda la fisonomía de un siglo.

A. Reynaud es una antorcha. La primera cualidad que se distingue en el genio de este hombre es el perfecto conocimiento á que ha llegado del tiempo en que vive bajo el triple aspecto de la filosofía, de la moral y del arte.

Filosóficamente hablando, ha descubierto y formulado la última y por consiguiente las mas sublime evolucion del concreto.

Moralmente, ha establecido el principio de una igualdad perfecta é inmutable.

Artísticamente, ha condenado á la fealdad á cadena perpétua.

A. Reynaud ha completado la revolucion, levantando en la cuarta plana de todos los periódicos, bajo la modesta forma de un anuncio, esta magnífica bandera:

«LA BELLEZA ETERNA.»  
Y por si alguno pudiera pensar que la belleza eterna es Dios, añade:  
«Arte de conservarse y embellecerse.»

Y como pudiera haber alguien que por razones propias ó ajenas se resistiera á creer en la maravilla del descubrimiento, A. Reynaud advierte como testimonio poderoso que «se vende en las principales librerías de Madrid.»

No siempre discurre el hombre con la razon, y no deja de ser frecuente en nuestros tiempos que los hombres mas sensatos discurren con el bolsillo, atendiendo á que el dinero va siendo la razon suprema de todas las cosas.

Y en este caso probable no faltará quien apreciando en todo su valor tan extraordinario descubrimiento caiga en la cuenta de que la belleza eterna que se le ofrece pueda costarle un ojo de la cara y es muy fácil que prefiera no ser tonto en los años que le quedan de vida á ser eternamente hermoso.

Peró A. Reynaud que tan perfectamente conoce á su siglo sale al paso de esta dificultad advirtiéndole que el precio de la belleza eterna no pasa de dos reales y uno de porte, todo en sellos de correos.

Ahora bien, ¿qué escusa pueden tener ya las mujeres que se obstinan en ser feas?

Mas por si pareciera el arte de A.

Reynaud demasiado abstracto, Únicola simple proveedor de cosméticos, concreta el pensamiento aplicando al arte de Reynaud la crema Oriza de Ninon que tiene el privilegio de dar á la piel el brillo y la frescura de la juventud.

De la misma manera aplicó Descartes el álgebra á la geometría.

Ignorándose de donde ha podido sacar el ilustre Reynaud la sublime teoría de su belleza eterna debemos suponer que la habrá sacado de su cabeza.

En cuanto el señor Únicola confiesa ingenuamente que se ha encontrado la crema Oriza en un archivo.

Es verdad que esta confesion no la hace el señor Únicola por pura modestia sino para despertar en las señoras del gran mundo el sentimiento de lo bello.

Esta crema que posee en sí el secreto de todos los encantos, necesitaba sin embargo el atractivo de una historia auténtica.

Era preciso que una mujer con toda su historia viniera á dar fe de la virtud de la crema Oriza, y esta mujer no podía ser otra que Ninon de Lenelos, mujer de larga historia.

Veámosla únicamente retratada en la luna de su espejo.

Ninon de Lenelos era una bella cortesana de la corte de Luis XIV ó de Luis XV, para el caso lo mismo da, y dice el señor Únicola, que conservó sus encantos con el uso de la crema de Oriza hasta el último momento, de lo cual se infiere que hizo de sus encantos su manera de vivir.

Vayan ustedes observando la singular virtud de esa prodigiosa crema.

Esta señora, asegura el señor Únicola que tuvo tal idolatría por su hermosura, que prohibió á su perfumista descubrir el invento de tan maravillosa crema, por lo cual no ha podido descubrirse la receta hasta ahora que se ha encontrado en los archivos de la casa de Ninon de Lenelos.

Tal es la historia con que se recomienda á las señoras del gran mundo la singular virtud de este cosmético.

La teoría de Reynaud ofrece al mundo la belleza eterna en abstracto bajo la forma de cualquier mujer ó de cualquier hombre y la crema Oriza la promete en concreto determinando como tipo y muestra de esa belleza á Ninon de Lenelos.

Reynaud pregunta:  
¿Queréis ser hermosas?  
Y contestan todas las mujeres:  
—Si.  
Y dice Reynaud:  
—Pues podéis serlo.  
Y ellas á su vez preguntan:  
—¿Cómo?

Entonces se adelanta el señor Únicola, y con toda la frescura de la crema Oriza, dice:

—¿Cómo? Como esta hermosa cortesana. Y cuenta la historia de Ninon de Lenelos.

Así se enlazan las cosas. De esta manera cualquiera mujer puede llegar á la belleza eterna de Reynaud por el camino de Ninon de Lenelos.

Hé aquí á donde la perfumería transcendental conduce á las mujeres.

Muy bien, pero ¿y nosotros? Reflexionemos un momento: Nosotros seremos los seres mas felices del mundo; cada uno tendrá por mujer, por madre ó por hija á una

Ninon de Lenelos eternamente bella. Admirémoslas. Así va creciendo en Madrid tan prodigiosamente el número de las Ninon, esto es, de las mujeres hermosas!

Ahora debiémos la cabeza ante el siglo del vapor, de la electricidad, de la belleza eterna y de la crema Oriza.

—J. S.

Madrid, 20 de mayo.

NOTICIAS.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Washington, 26.—El Senado ha absuelto á Johnson de los cargos contenidos en los artículos segundo y tercero de la acusacion por igual número de votos que la votacion anterior. Después el Senado ha suspendido sus sesiones.

La infanta Isabel y el conde de Girgenti se quedan en Roma, no solo para asistir á las fiestas de San Pedro, sino tambien al enlace de su hermano el conde de Caserta con su sobrina, hija del conde de Trápani.

—Las direcciones del ministerio de la Gobernacion, correos y telégrafos, se refunden en una sola.

—Las economías que establece el art. 23 de la ley de presupuestos, empezarán á regir el 1º de julio de este año.

—En Zaragoza ha sido tan sofocante el calor que ha reinado estos dias, que muchos de sus habitantes no han reparado en inaugurar la temporada de baños en el Ebro.

—Este año se anticipará la jornada de la corte á San Ildefonso. En los últimos dias de julio, SS. MM. harán una excursion á uno de los puertos del Cantábrico para tomar baños de mar. Créese que el punto preferido sea Santander.

—Desde Roma escriben á «La Iberia» haber llegado unos 150 españoles á servir como voluntarios en el ejército pontificio, donde hasta ahora eran muy escasos.

—El ministerio de Marina ha enviado á la exposicion del Havre preciosas muestras de cáñamos en todo el procedimiento de la elaboracion de esta preciosa planta en que tanto se distingue nuestro país.

—De algunos dias acá, dicen de Marsella, los arribos de trigo son enormes. El lunes habia en el puerto 50 buques cargados de trigo: la Italia esporta mucho. En cuanto á Levante, los griegos se apresuran á enviarnos cargamentos, hasta por los vapores, á fin de realizar en los plazos señalados é impedir que los compradores se desdigan. Como ha sobrevenido una gran baja desde las últimas lluvias que han reanimado las cosechas en Francia, los vendedores tienen interés en aprovechar sus compras anteriores.

MISCELANEA.

TEATROS.

Segun indica «La Crónica meridional» de Almería, es probable pase á aquella ciudad la compañía lirico-dramática que actua en Cartagena.

«El Eco de Cartagena» es la última revista teatral que publica setamente de la escasa concurrencia que acude al teatro, frialdad que se comunica á los actores. Para terminar el abono indicaba se pondria en escena *Pan y toros*.

con la esperanza de que esta obra, por lo popular, daría algunas más entradas.

Un periódico de Málaga aplaude el incremento que ha tomado en aquella provincia el cultivo de la caña de azúcar. Con efecto, toda la costa hasta Motril se ha dedicado á este importantísimo ramo de riqueza, siendo tal el desarrollo, que solo la fábrica del señor Larios, situada en Motril, ha producido este año tres millones de arrobas.

El libro titulado *La belleza eterna* y la *Crema oriza de Niños de Lenclos* á que hace referencia la revista de Madrid que hoy publicamos, se hallan de venta en Murcia en la comision de Almazan.

**GENIO Y FIGURA.**

Novela escrita en francés por Ch. Paul de KOCK; traducida por D. Rafael Mejía. Madrid, 1867. Un tomo en 12°, ilustrado con una preciosa lámina grabada en acero, 12 rs. en Madrid y 14 en provincias, franco de porte.

Las novelas del célebre é inmortal Paul de Kock no necesitan elogio alguno; todo el mundo ha leído algo de este fecundo y divertido autor, y reconoce en sus obras un gran fondo de moralidad, pues ninguna concluye sin castigar el vicio y recompensar la virtud. Además del buen gusto, de la gracia y de la elegancia con que pinta

nuestras costumbres, enamora de tal modo á sus lectores que todos desearían ver sus producciones.

Contiene: *Prólogo*.—I. La cita de cuatro individuos.—II. Un vestido que se quema.—III. La modista.—IV. Las dos amigas.—V. Los platos pequeños entre los grandes.—VI. La gimnasia del pequeño Artaban.—VII. Unos convidados algo chocantes.—VIII. Golpes teatrales.—IX. Principia quieren las cosas.—X. Los esposos Dubotté.—XI. Dubotté quiere educar á su mujer.—XII. La fcción no dura mucho tiempo.—XIII. Un jóven que no fuma.—XIV. Dodichet tenor.—XV. Un mal cuñado.—XVI. Un palco de platen.—XVII. El incorregible.—XVIII. El secreto del señor Seringat.—XIX. El fin del año.—XX. Genio y figura.

Se halla de venta en la librería de Bailly-Bailliere, plaza del Principe Alfonso, núm. 8, Madrid, y en Murcia en la comision de Almazan, Zoco, 5.

«La Moda Elegante Ilustrada», periódico de las familias, ha repartido su número 19, cuyo contenido es el siguiente:

*Sección de modas y labores*—Explicacion de la hoja de patrones.—Corpiño montante de guipur negro.—Tafeta para señorita jóven.—Capillo de bautismo.—Corbata de muselina.—Dos bordados á puata ruso.—Casquete para caballero.—Trage de bautismo.—Cuatro modelos de zapatos y botas.—Tira para tapiceria.—Trage de tafetan

color de fieltro.—Trage de fulard blanco.—Trage de granadina negra.—Además contiene 28 dibujos que corresponden á esta seccion.

*Sección literaria*.—La Cruz de Enribes, leyenda por la señora doña Victorina Ferrer Saldaña de Carreras.—La harrera real, por el conde de Fabraquer.—A Inés L. Vasseur, por el Hijo del Damuji.—Dios y el Hombre, por D. José Sanchez y Albarran.—Siempre niño, por Don Agustin Funes.—Los naufragos, por D. Antonio de Trueba.—Pablo el minero, por la Baronesa de Wilson.—Explicacion del figurin iluminado de sombreros.—Problemas de ajedrez.—Geroglífico.—Solucion del anterior.

Se suscribe en la comision de Almazan Zoco 5, de la que se remiten números gratis de muestra, al que desea suscribirse.

Con el título de *Manual de práctica criminal* acaba de ver la luz pública un importante libro que contiene atinadas observaciones para la formacion de los sumarios de causas criminales de los delitos comunes, y una colección de formularios de las diligencias que conviene practicar en cada caso, escrito por D. Mariano Ayuso, abogado del ilustre colegio de Madrid. Este «Manual» es de grande utilidad para los jueces de primera instancia, jueces de paz y alcaldes, escribanos y secretarios de ayuntamiento que entienden en la mayor parte de los procedimientos criminales

asi como para los promotores fiscales y abogados defensores, porque á todos facilita el cumplimiento de sus respectivos deberes.

**BIBLIOTECA ESCOVIDA.**

*Resero de autores españoles.*

Esta Biblioteca, que contendrá las obras más notables de nuestros primeros escritores, se publica por tomos mensuales de más de 400 páginas.

Cada tomo cuesta diez reales en Madrid y doce en provincias dirigiéndose al administrador de esta empresa, D. Antonio Edilla, calle de San Bernardo, núm. 26, piso segundo.

Por conducto de comisionado dos reales mes cada tomo.

Para ser suscriptor, basta tener siempre adelantado el importe de un tomo.

Los que anticipen el importe de un año recibirán de regalo los retratos de los autores cuyas obras se publican dentro del mismo.

Se ha publicado y se halla de venta en las principales librerías el tomo 1.º que comprende las obras selectas de *Frays Luis de Leon*.

Hállase en prensa y se pondrá á la venta á mediados del próximo junio el tomo 2.º de la biblioteca que comprenderá la *Vida del Beato Marcos de Obregon* de Vicente Espinel, una de las más notables novelas del género llamado picaresco, que han producido las letras clásicas españolas.

Los pedidos pueden hacerse por conducto de nuestra administración

**SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.**

**TEMPERATURA.**

Día 29.	Reaumur	Centigrado
A las 7 de la m.	00,0 s. 0.	00,0 s. 0.
— 12 del dia.	23,4	29,3
— 5 de la t.	21,5	26,9

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santos de hoy*.—S. Fernando rey de España y s. Palatino mr.—Ayuno con abstinencia de carne sin dispensa—Visita general de cárceles.

*Jubileo*.—Está hoy en la iglesia de religiosas Carmelitas.

*Cultos*.—Altoque de oraciones se celebrará hoy los ejercicios del mes de María ó sea las flores de Mayo, en el templo de Nra. Sra. de la Merced. Los dias festivos tendrán lugar á las 5 de la tarde y habrá sermones todos los dias á las 9 se celebrará misa.

—A las 4 y media de la tarde se verificarán los mismos ejercicios en el espacioso templo de S. Agustin, predicando hoy D. José Martínez Ortega sobre el *Patrocinio de María Santísima*.

Mañana habrá comunion de regla en todas las misas y á las diez se celebrará solemnemente con sermón que predicará D. Pedro Pou basado en el título de *María Sma. del Amor Hermoso*.

**BOLETIN MERCANTIL**

*Precios del dia 29.*

Trigo del pais.	de 74	483	rs. f.
Id. manchego.	de "	47	id.
Id. estranjero.	de 71 1/2	72	id.
Id. andaluz.	de "	4	id.
Cebada.	de 23	31	id.
Maiz.	de "	4	id.

*Cambios del dia 29.*

Madrid.	1/2 daño.
---------	-----------

Barcelona.	1/4 id.
Valencia.	1/4 id.
Alicante.	1/4 daño.
Cartagena.	1/4 daño.
Sevilla.	1/2 daño.
Málaga.	1/2 daño.
Cádiz.	1/2 daño.
Lorca.	3/4 daño.
Orihuela.	1/2 daño.
Paris.	8 div. 5,23
Marsella.	8 d.v. 5,24
Londres.	90 div. 50,25

**BOLSA DE MADRID.**

*Cotizacion oficial del dia 28.*

FONDOS PUBLICOS.		El pre.
3 por 100 consolidado.		34,15
Idem á fin de mes.		34,15
Idem á fin del próximo.		31,30
3 por 100 diferido al contado.		32,85
Idem á fin de mes.		00,00
Amortizable de 1.ª clase.		00,00
Idem de 2.ª idem.		00,00
Deuda del personal.		25,95
Billetes hipotecarios.		98,60
Billetes de segunda serie.		92,75

**CORREOS.**

	ENTRADAS.	SALIDAS.
Cartagena, primero.	10 30 m.	5 » m.
Idem, segundo.	2 30 t.	10 45 m.
Madrid y Valencia.	11 45 m.	1 45 t.
Lorca, Almería y Granada.	1 » t.	12 30 t.
Orihuela y Alicante.	11 » n.	4 » t.

Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

**Puerto de Cartagena.—Vapores.**  
Genil, Betis, Darro, Guadalete, Gua-

*dava y Guadiana*—De estos seis vapores sale uno todos los lunes en la tarde para Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella, y otro todos los miércoles para Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Sevilla. Los despacha D. Andrés Pedreño.

*Andalucía, Estremadura, Valencia, Numancia y Vinuesa*.—De estos cinco vapores sale uno todos los viernes para Valencia, Barcelona y Marsella. Los despacha el Sr. Bienert, sobrino.

**ANUNCIOS.**

**Importante.**

**PELUQUEÑA DE ANTONIO GUILLEN,**  
*Princesa, 24, Alicante.*

*Pomada Tanica Rosee* para tintar el cabello sin oscuridad de tinte, y sin manchar el cutis, esta pomada tinta á medida que se va usando por que no es instantánea; dicha pomada está dando los mejores resultados que hasta aquí se han conocido. Precio de cada bote 30 rs. Tomando mayor cantidad se hace una rebaja. También hay a conocida y acreditada Agua de Navarra, para tintar el cabello. Precio de cada caja 28 rs., único depósito en Alicante. 50-9

**SUBASTA VOLUNTARIA.**

El dia 15 del próximo mes de junio á las 9 de su mañana se celebrará subasta voluntaria y extrajudicial en el despacho del notario D. Miguel Cano, calle de Pinares, número 2, á voluntad de su dueño, de la finca rústica que á continuación se espresa.

Una hacienda que se compone

de 73 tabullas ochava de tierra riego con agua de Sevilla, 278 fanegas tierra secano de buena calidad, válidas á que se pagan 200 reales, tabulla y á 700 fanegas unas con otras. Dichas tierras radican en Ceuti á tres leguas de esta capital, y distan cuatro kilómetros de las estaciones de Alguazas y Lórquí en la via-férrea de Madrid á Cartagena.

Las proposiciones se harán en pliego cerrado y se adjudicará al mejor postor, ó al que cubra el tipo de la tasacion, no habiendo quien esceda de ella. Los pliegos se abrirán á las 10 de la mañana del citado dia por el epetido notario-hasta cuya hora se admitirán los que se presenten. Toda proposicion que no cubra la tasacion se reserva el dueño aceptar-la ó desecharla.

También podrán hacerse proposiciones mejorándolo ó cubriendo el tipo espresado en esta otra forma. La hacienda se cederá por quince mil peses fuertes siempre que el comprador y sus sucesores se obliguen á dejarla al vendedor en arrendamiento por quince años, pagando como rento quince mil reales anuales.

Los títulos de pertenencia y demás antecedentes relativos á la hacienda que se trata estarán de manifiesto en la notaria antes citada para instruccion y conocimiento de las personas que quieran interesarse en la adquisicion.

Murcia, 14 mayo 1868. 40-5

**Fees de vida**

Se venden en la Comision de Almazan.

